
本报讯 5 月 28 日，区政协召开

六届三十九次主席会议，聚焦文化和

旅游事业，围绕不可移动文物保护和

利用等工作，听取情况汇报，开展专题

协商。嘉定区政协主席刘海涛、副主席

陈技、陈宾、王漪、高雷平、朱芳出席。

目前，嘉定共有各级文物保护单

位和文物保护点187处。接下来，相关

部门将进一步完善工作机制，落实不

可移动文物保护三年行动计划，推进

嘉定西门、娄塘、南翔双塔等历史文化

风貌保护区建设等相关工作。

会议还审议了《嘉定区政协部分

界别召集人、副召集人调整的建议方

案》《嘉定区政协反映社情民意信息工

作条例》。与会人员还实地调研了位于

嘉定新城（马陆镇）的不可移动文物

“涵春堂”。 记者 周玉林
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区政协召开主席会议

“守城”，嘉定一直在路上 “十四五”规划大讨论
大调研工作启动

本报讯 5月28日，嘉定召开“十

四五”规划大讨论大调研工作启动会，

部署大讨论大调研的整体工作方案。

区委常委、副区长沈华棣出席会议并

讲话。

根据部署，此次大讨论大调研工

作将通过线上、线下同步进行。线下讨

论内容聚焦经济高质量发展、强化科

技创新、推动乡村振兴、提升公共服

务、创新社会治理等方面。大讨论工作

将于6月份结束，大调研工作将于9月

份结束，9月底前形成调研成果报告。

会上，区发改委、区委宣传部、区

委组织部分别就此次大讨论大调研的

整体工作方案、宣传工作要点和主题

党日工作要点进行了介绍。

记者 王安琪

全国人口普查工作启动

本报讯 5 月 26 日，嘉定区召开

第七次全国人口普查领导小组第一次

全体会议，研究部署全区人口普查工

作。这也标志着嘉定区第七次全国人

口普查工作正式启动。区委常委、副区

长、区人口普查领导小组组长沈华棣

出席会议并讲话。

据悉，此次普查入户登记时间为

2020年11月1日零时起，调查对象为

在本区的全部人口。 记者 王安琪

护国寺重建工程开工

本报讯 5 月 30 日，嘉定老城改

造重点项目——上海护国寺重建工

程，在嘉定西大街上海护国寺原址举

行开工仪式。

根据规划，重建后的护国寺项目

总占地面积为6662.1平方米，由大雄

宝殿、普贤殿、文殊殿、观音殿等构成

主体建筑群，总建筑面积达到 2819.5

平方米。

上海市民宗局副局长王凡，区领

导陆祖芳、王浩、李峰，嘉定区佛教协

会会长慧禅法师出席开工仪式。

记者 张健

区人大常委会启动
“环保条例”执法检查

本报讯 5 月 27 日，嘉定区人大

常委会召开《上海市环境保护条例》执

法检查启动会。区人大常委会副主任

王其明、张德祺、王建新，副区长李峰

出席会议。

根据工作方案，区人大常委会成

立了执法检查组，重点将对政府相关

部门落实法定职责开展污染防治和执

法监管情况等 5 个方面开展检查。

记者 俞超

“美丽庭院”创建启动

本报讯 5 月 27 日，2020 年嘉定

区“双学双比”“巾帼建功”现场会暨

“美丽庭院”创建启动仪式在华亭镇举

行。副区长傅俊出席活动并讲话。活动

中，2019年嘉定区“美丽庭院”示范户

获授牌，2020年嘉定区“美丽庭院”创

建正式启动。 记者 胡蝶飞

嘉定与姚安共话发展

本报讯 5 月 26 日，云南省楚雄

州姚安县党政代表团一行来到嘉定，

就扶贫协作工作开展访问交流。交流

座谈会上，楚雄州政协副主席、姚安县

委书记冯毅，嘉定区副区长王浩分别

介绍沪滇扶贫协作工作开展情况。

记者 周玉林

简讯

本报讯 5 月 26 日，区六届人大

常委会召开第44次主任会议。区人大

常委会主任许谋赛主持会议，副主任

王其明、张德祺、宗斌、陈小鸿出席会

议。副区长傅俊、李峰列席会议。

会议听取了区政府关于城市静态

交通规划建设管理情况的汇报，以及

区政府关于本区就业促进工作情况的

汇报。

会上，主任会议组成人员和相关

委员会负责人进行了讨论，并针对汇

报中反映的问题和人大调研中发现的

薄弱环节，提出了改进工作的意见和

建议。会议还审议通过了区六届人大

常委会第三十三次会议方案。

又讯 5 月 29 日，嘉定区六届人

大常委会举行第三十三次会议。会议

听取和审议了区政府关于促进服务业

提质增效情况的报告以及《嘉定区南

翔镇国土空间总体规划（2017-2035

年）（含近期重点公共基础设施专项规

划）》。

区人大常委会副主任王其明主持

会议，副主任张德祺、王建新、宗斌出

席会议。区委常委、副区长沈华棣列席

会议。 记者 胡蝶飞 周玉林

区人大常委会
召开主任会议

本报讯 随着天气日渐炎热，嘉

定工业区娄塘村村民都喜欢吃好晚饭

后，到桃溪苑休闲绿地公园散步。这个

刚“满月”的公园绿树成荫，环境优美，

而就在几年前这里还是一片垃圾堆

场。“是嘉定创城工作的开展，改变了

这里的面貌！”村民们高兴地说道。

“创城”不易，“守城”更难，嘉定一

直在路上。自 2012 年全面启动“全国

文明城区”创建以来，嘉定城市管理水

平持续提升，城市形象不断改善，文明

程度不断提高，百姓获得感越来越强。

桃溪苑休闲绿地公园只是一个缩影。

2019 年 9 月之前，桃溪苑休闲绿

地公园所在地是一片垃圾堆场。“老百

姓怨言很多。”嘉定工业区娄塘村党总

支书记徐寅介绍，村委会为此多次召

开村民代表会议，征求村民意见，大家

普遍希望能够建一座休闲健身的公

园。“以前我们要走很长一段距离到旁

边小区玩，现在在家门口就可以玩耍

了！”娄塘村村民王女士开心地说。

良好的休闲娱乐环境需要市民共

同维护。近年来，嘉定积极倡导文明旅

游，各景区通过提升设施和服务、加强

引导，文明旅游蔚然成风。“阿姨，吃好

的放到那边垃圾桶里，垃圾分一下类，

我们一起爱护环境卫生。”5月30日上

午，南翔老街景区工作人员正向市民

宣传文明旅游。虽然有不少游客在休

息长凳上吃着小吃喝着饮料，但地面

十分整洁，游客吃好后主动分类将垃

圾包好投放。近期，工作人员还在各小

吃店中推广公勺公筷，呼吁健康就餐，

得到了市民的认可。

近年来，嘉定区各中小学以师生

为本，通过学校和社会活动，培育和践

行社会主义核心价值观，关爱未成年

人健康成长。刚刚开学不久的南苑中

学重新恢复了往日的热闹，记者在校

园内看到，不少学生趁着下课时间，来

到学校走廊，浏览“未成年人保护”宣

传栏相关内容。

在特殊时期，不能带领学生“走出

去”，但校方依然通过课堂教育、校内

宣传等方式，关心未成年人思想道德

发展，促进文明校园建设。南苑中学校

长印霞介绍：“我们希望通过搭建各种

平台，让孩子们在学校里快乐地成长、

幸福地成长。”

随着社会经济水平提高，老年人

在物质需求得到极大满足后，开始追

求更加文明健康的生活方式。5 月 30

日，记者刚走进嘉定新城（马陆镇）香

溢澜庭小区，就在门口看到 8 名手拿

红色折扇、着装统一的老人正练习太

极扇子舞。只见他们精神矍铄，动作整

齐，时不时引来围观居民的热烈掌声。

这支太极健身操队伍建立 5 年来，队

员已有 80 多人，成为社区中的健身

“民星队”。在嘉定工业区胜利村，一场

关于“十九届四中全会精神”的宣讲正

在进行。百姓宣讲团成员正为村民解

读十九届四中全会精神，台下村民认

真聆听，领会新时代精神文明建设内

涵。 记者 秦建

下都是一项特殊的考

验。要在思想上善于引导，强化危中寻

机、化危为机的意识，推动党员干部树

立必胜信心；要在组织上强化导向，以

鲜明的用人导向激发和提升干部的战

斗力。

区四套班子其他领导，区法院院

长、区检察院党组书记，其他市管干部

等参加会议。

特殊之年的特殊“两会”，承载着

特殊期待。中央释放出的千方百计保

民生、促发展的强烈政策信号，让嘉定

党员干部群众备受鼓舞。大家表示，将

深刻领会贯彻落实“两会”精神，结合

区域发展实际和自身工作，增强工作

动力，认真总结经验，提振精气神，克

难奋进、砥砺前行，把嘉定这座现代化

新城打造得更有创新活力、更具新兴

动力、更富人文魅力。

5 月 30 日上午，嘉定新城（马陆

镇）北管村 100 多名党员和村民代表

来到村委会，聆听全国人大代表、村党

总支书记沈彪从北京带回来的“两会”

精神。沈彪说，受新冠肺炎疫情影响，

今年的全国“两会”开得比往年晚，但

大家关心的囯家大事、要事都说得很

深、很透、很清楚，讨论也很到位。会

上，沈彪还着重向村民宣传《中华人民

共和国民法典》这部社会生活“百科全

书”，“希望每个人都去学，并且学以致

用。”沈彪带回来的“两会”精神让村

干部深受启发。“村里工作会更注重

‘稳’字。”北管村村委会主任邵伟梁

说，今年将把重点放在“稳就业”上。

今年的“两会”是一个特殊而且任

务重大的两会，肩负着恢复国家经济

和活力的重大导向作用。连日来，嘉定

的干部群众认真收听收看全国“两会”

报道，持续关注“两会”动态，热议“两

会”精神。

安亭镇党委书记陆强表示，安亭

镇将聚焦汽车、健康医疗两条产业链，

积极推进环同济大学科技园和7大特

色产业园区建设。嘉定区经济委员会

党委书记龚梅辉表示，当前，嘉定正围

绕一个万亿级、两个千亿级产业目标，

向汽车“新四化”、智能传感器及物联

网、高性能医疗设备和精准医疗以及

生物医药等前沿产业领域迈进。

始终坚持“以人民为中心”的发展

思想，扎实做好“六稳”“六保”工作，全

国“两会”政府工作报告的字里行间处

处以“人民性”为根本属性。

区教育局局长姚伟表示，将以人

民满意为最高标准，一以贯之奋力办

好有质量、有温度、充满创新活力的嘉

定品质教育。“听了‘两会’政府工作报

告，我们更有信心、更有动力！”嘉定镇

街道党工委书记甘永康透露，今年，嘉

定镇街道将推进老城改造更新、完善

为老服务布局、加大州桥、西门两大历

史文化风貌区的保护力度。菊园新区

党工委书记陆晓忠表示，菊园新区将

推动“十五分钟社区生活圈”建设试点

成效辐射到整个辖区，让更多的群众

得到实惠。同时，菊园新区还将为应届

大学毕业生推出专场招聘会。

脱贫攻坚和乡村振兴关乎民生福

祉，全国“两会”政府工作报告提出：脱

贫是全面建成小康社会必须完成的硬

任务。区合作交流办副主任潘展平表

示，全国“两会”上传递出毫不动摇打

赢脱贫攻坚战的积极信号，嘉定将在

人才智力帮扶等方面做好对口支援工

作。华亭镇党委书记何蓉表示，华亭将

继续以实施乡村振兴战略为总抓手，

多措并举促进农民增收。徐行镇党委

书记范意萍透露，徐行将贯彻落实乡

村振兴战略，加大人居环境综合整治

力度，让城乡环境从“一时美”向“一直

美”转变。 嘉融媒集体采写

（上接第1版）

本报讯 5月29日，“光荣啊少先

队”2020 年嘉定区少年儿童庆祝“六

一”主题集会举行。主题集会以“光荣”

为主旋律，分为“组织教育”“先锋榜

样”“薪火相传”三个章节，通过情景

剧、人物访谈、朗诵的形式，展现了全

区少先队员“从小学先锋，长大做先

锋”的精神风貌。

嘉定区委副书记高香出席活动并

讲话。区委常委、组织部部长、区队长

学校名誉校长周文杰启动嘉定区少先

队在线争章平台。区人大常委会副主

任王其明接受报告。副区长王浩、区政

协副主席陈技为荣获2019-2020年度

“红领巾先锋章”的获奖代表颁发红领

巾先锋章和荣誉证书。

“六一”国际儿童节当天，嘉定区

四套班子领导高香、王其明、王浩、陈

宾一行，先后走访了嘉定区城中路小

学、中科院上海实验学校，向全区少年

儿童、广大教师和少年儿童工作者致

以节日祝福。

图为嘉定区城中路小学的“六一”

主题集会现场。 记者 俞超 文/摄

庆祝“六一”
主题集会举行


